
“Todos fuimos bautizados como laicos: 
es un sello y una vocación”

Continuando la estela del congreso nacio-
nal de laicos, celebrado hace ahora dos 

semanas en Madrid, la Delegación episcopal 
del Clero eligió precisamente el tema “Animar 
el compromiso laical” para la sesión de forma-
ción permanente para sacerdotes del lunes, 
24 de febrero. La charla, que se desarrolló en 
el Auditorio del Seminario Metropolitano, 
corrió a cargo de Dolores García Pi, presiden-
ta del Foro de Laicos, una institución vinculada 
a la Comisión Episcopal de Apostolado Seglar 

de la Conferencia Episcopal y compuesta por 
un buen número de asociaciones y grupos de 
laicos en la Iglesia de muy diversa índole. 
En su intervención, Dolores García Pi recor-
dó los textos conciliares en los que se descri-
be el papel del laico en la sociedad, e hizo, a 
su vez, un repaso por las ideas fundamentales 
del congreso nacional de laicos “Pueblo de 
Dios en salida”. 
Entre otros aspectos, destacó que uno de los 
grandes descubrimientos del congreso hacía 
sido la “unidad en la diversidad”, al reunir en 

el pabellón de cristal de la Casa de Campo de 
Madrid a un número tan importante de lai-
cos de diversos carismas y estilos.
Recordó, además, que “a nadie le han bauti-
zado como sacerdote u obispo, sino como 
laico, y ese es, por tanto, un sello que llevamos 
todos”. Esa vocación bautismal es una “llama-
da a la santidad”, destacó.
Asimismo, recalcó esas dos palabras, “discer-
nimiento” y “sinodalidad”, que fueron las dos 
ideas principales que se repitieron constan-
temente en el congreso. g
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“El postcongreso depende de todos”

g Esas dos palabras son las que recal-
ca también el sacerdote Luis Manuel 

Romero, Director del Secretariado de la 
Comisión Episcopal de Apostolado Seglar 
en la Conferencia Episcopal. Él afirma que el 
congreso “ha cumplido las expectativas que 
nos habíamos propuesto, pues estaba con-
cebido como un proceso sinodal, que se lle-
vaba a cabo en comunión con los pastores, 
la vida consagrada y los laicos, desde el dis-
cernimiento”. Ese discernimiento implicaba 
“ponernos a la escucha de lo que el Espíritu 
Santo nos pide en este momento”, destaca, 
y “lo que nos pide es que caminemos siendo 
una Iglesia en salida”, para llevar el mensaje 
de Jesús “en un contexto secular, pluralista, 
en un cambio de época, como dice el Papa, 
y hacer como el Pontífice subraya, una con-
versión pastoral misionera”.
Para el Director del Secretariado, “ahora se 
trata de concretar en las distintas realidades 
diocesanas esos cuatro grandes temas que 
se trataron en el congreso: el Primer Anun-
cio, el Acompañamiento, los Procesos For-
mativos y la Presencia en la Vida Pública”. Y 
es que para él, el auténtico éxito del congre-

so “reside en el post 
congreso, que la gen-
te vuelva a sus diócesis 
y se continúen todos 
esos procesos inicia-
dos”. 
“Queremos que todo 
lo vivido –explica– nos 
ayude a potenciar la 
corresponsabilidad, 
que salgan potencia-
das las Delegacio-
nes diocesanas de 
Apostolado Seglar, los 
Foros de Laicos, los 
consejos parroquia-
les, etc. todos aquellos 

órganos de toma de decisiones de la Igle-
sia”. Todo ello, junto con un subrayado espe-
cial: “la parroquia”: “Hemos visto que lo fun-
damental es fortalecer la vida comunitaria y 
parroquial, y para ello es esencial el impulso 
de la Acción Católica”.  
“El postcongreso no está escrito”, recuer-
da, “depende de todos nosotros: diócesis, 
movimientos y asociaciones”. 
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Luis Manuel Romero en el Congreso Nacional de Laicos.

El Director del Secretariado de la Comisión Episcopal de Apostolado Seglar de la CEE destacó 
que el congreso contó con un subrayado especial: la importancia de fortalecer “la parroquia”

“Ahora se trata de  
concretar en las distintas 

realidades diocesanas esos 
grandes temas que se  

trataron en el congreso” 

110 años de las “Marías de los Sagrarios”
Lo celebrarán durante toda la semana, y a finales de marzo realizarán peregrinación a Palencia

La UNER (Unión Eucarística Reparadora), 
es una asociación de laicos fundada por 

el obispo sevillano recientemente canoni-
zado San Manuel González.  A sus integran-
tes, mayoritariamente mujeres, se las cono-
ce como las “Marías de los Sagrarios”. Este 
próximo miércoles, 4 de marzo, la UNER 
cumplirá 110 años de vida y para celebrar-
lo en la diócesis, donde la asociación se 
encuentra extendida por multitud de locali-
dades, van a desarrollar un buen número de 
actividades, como  un retiro este lunes, 2 de 
marzo, en la Casa de Ejercicios de Latores, 
o eucaristías en las parroquias donde cada 
centro se reúne habitualmente el miércoles. 
En Oviedo, por ejemplo, se celebrará en la 
parroquia de Nuestra Señora del Carmen, 
a las 12,30 h y en Gijón, a la misma hora, en la 
Basílica del Sagrado Corazón.  Además, los 
días 23 y 24 de marzo todos los integrantes 
de Asturias se unirán en una peregrinación a 
Palencia, donde está enterrado San Manuel 
González.

La UNER llegó a Asturias en el año 1913. 
Tal y como explica su presidenta diocesa-
na, Marién Pérez Curiel, “todo comenzó 

en Palomares del Río, cuando don Manuel 
estaba recién ordenado. Él llegó con toda 
la ilusión del mundo y se encontró con un 
sagrario roto, abandonado y sucio. Fue tal 
la impresión que le causó, que hizo de ello 
su carisma: el carisma de los sagrarios aban-
donados”. “Su única meta –afirma– era el 
sagrario, tal y como él decía, y mientras iba 
y venía al sagrario, siempre se encontra-
ba con gente a la que podía ayudar”. Don 
Manuel pensó en las “Marías de los Sagra-
rios” a imitación de las “Marías del Evange-
lio”, “aquellas mujeres que tenían como 
misión servir y permanecer al pie de la cruz. 
Eso hizo de las Marías”, destaca la Presiden-
ta diocesana de la UNER, Marien Pérez-
Curiel. Hoy en día, 110 años más tarde, “las 
Marías siguen adorando al Señor, se lle-
nan de Él y cuando salen, comparten todo 
esto que tienen. Por eso, puedes encontrar 
Marías acompañando enfermos, en servi-
cios sociales, Cáritas, comedores, roperos 
eucarísticos, etc. totalmente en el mundo”.

Carmen Cuadrado, Secretaria de la UNER, y Marien 
Pérez-Curiel, Presidenta diocesana.
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No eran turistas que pasean por una pla-
za llena de sol haciéndose fotos junto a la 

estatua de la Regenta en Oviedo. Tampoco eran 
piadosos creyentes que acudían a una celebra-
ción a nuestra hermosa Catedral ovetense. Pero 
aquella mañana tan soleada, aquellos adultos en 
su mayoría jóvenes, estaban situados en otro lugar. 
No estaban afuera en la plaza, donde la vida pasa 
con su prisa siempre alocada en los pasantes, 
sus requiebros y donaires en los enamorados, su 
curiosidad observadora en los ancianos, su ino-
cencia juguetona en los niños. No estaban tam-
poco adentro en la Iglesia Catedral orando como 
se debe cuando se va a dar gracias o se va a pedir-
las por tanto y en tanto como nos acontece. Aque-
lla mañana estaban en el atrio, ni dentro ni fue-
ra, sino en el ámbito intermedio, como quien dice 
situándose así, de dónde viene y a dónde quisiera 
ir. Venimos de tantos rincones de la vida que en ese 
momento dejamos a la espalda de nuestra agen-
da, y que nos recuerdan tantas cosas que nos han 
sucedido: los sueños infantiles que nos hicieron 
dibujar un mundo diverso, los guiños adolescentes 
que nos sembraron de rubores cuando apunta-
ban maneras los amores primeros, las heridas con 
las que algunos reveses revistieron de perplejidad 
y encono nuestra alma y nuestra piel, los éxitos 
logrados y los fracasos cosechados… fechas, ros-
tros, momentos y circunstancias. Todo eso queda-
ba atrás perdido en la plaza que teníamos detrás.
Y, delante, ¿qué teníamos? Dos puertas cerradas 
con el parteluz que las dividía, sin que hubiera allí 
una aldaba que tocar para que alguien las abrie-
se, ni una rendija por la que poder fisgonear lo que 
se pudiera adivinar lo que adentro hubiese. Todo 
un misterio que nos dejaba mirando hacia algo 
intuido, deseado, soñado como correspondiente 
con lo que palpita en el corazón, pero sin saber 
poner nombre a su figura, sin saber entonar el aire 
de su canción.
Era el atrio de las preguntas, el espacio en don-
de la libertad se juega, pero también el punto de 

partida para una nueva 
vida que responde a una 
llamada verdadera de 
alguien que como nadie 
te da la Luz en todas tus 
oscuridades, el Agua en 
todos tus secarrales, el pan en todas tus hambres, 
la Gracia en todos tus errores y pecados. Y enton-
ces te atreves a llamar a esa puerta como sea. Y 
esa puerta se te abre de par en par, para descubrir 
que eres bienvenido, que eras esperado, que no 
eres un extraño y que, finalmente, llegas a tu más 
dulce hogar donde Dios es tu Padre y los demás 
son tus hermanos.
Fue una celebración preciosa, con aquellos 126 
adultos, que piden a la Iglesia ser bautizados, ser 
confirmados. Es una esperanza que nos llena de 
alegría. Les pregunté su nombre y qué querían, y 
ellos diciéndome cómo se llamaban respondieron 
que querían la fe y entrar en la Iglesia, formando 
parte de la comunidad cristiana. Venían acom-
pañados de sus catequistas y párrocos. Ya en una 
capilla de la Catedral leímos el Evangelio en don-
de Juan y Andrés fueron tras Jesús para preguntar-
le dónde vivía (Jn 1,35). Ellos fueron y se queda-
ron con Él. Ahí comenzaba la primera comunidad 
cristiana. Esa que se prolonga en cada generación 
cada vez que bautizamos a un niño o a un adulto, 
iniciando y acompañando su fe, para que en este 
mundo sean testigos de la belleza y la bondad, 
de la verdad y de la paz, con las que los cristia-
nos construimos el trozo de mundo que tenemos 
bajo los pies y que logramos amasar con nuestras 
manos. Es el catecumenado de adultos que res-
ponde y sostiene a tantos hermanos que regresan 
a la Iglesia o que no habían entrado. Dios sea ben-
dito por este momento en el que cada vez más los 
cristianos no lo serán por costumbrismo e inercia, 
sino porque han encontrado a Jesús y quieren vivir-
lo todo en comunión con la Iglesia y contando con 
su vida el Evangelio.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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Eeste sábado en el Seminario 
Metropolitano, tendrá lugar la Jor-

nada Diocesana para Formadores 
de Pastoral Prematrimonial, orga-
nizada por la Delegación Episcopal de 
Familia y Vida.  A lo largo del encuen-
tro, el juez de familia Ángel Luis Campo 
Izquierdo impartirá la ponencia “Matri-
monio: perspectiva de un juez de fami-
lia”, y se presentarán los nuevos mate-
riales de la Conferencia Episcopal para 
la Formación de Novios.

La Unidad Pastoral de Villale-
gre-La Luz, que comienza hoy los 

“Viernes de Cuaresma” en la Ermi-
ta de nuestra Señora de la Luz (Avi-
lés). A las 18 h tendrá lugar el Rezo del 
Santo Rosario, Vía Crucis y Santa Misa. 
Los tres últimos viernes además con-
tarán con alguna actividad más especial 
que pueden consultar en la página web 
de la Unidad Pastoral www.parroquia-
devillalegrelaluz.es.

La Delegación Pastoral de Familia y 
Vida organiza el curso “Terapia del 

Perdón”. Será el viernes y el sábado 
13 y 14 de marzo, en el Seminario 
Metropolitano, y está dirigido a laicos 
y sacerdotes que acompañan a per-
sonas en distintos ámbitos pastorales, 
para que puedan ejercer su apostola-
do de una manera más efectiva pro-
fundizando en el proceso del perdón, 
especialmente a personas con circuns-
tancias familiares y personales adver-
sas y experiencias traumáticas.  Está 
organizado por el Proyecto Raquel 
Asturias. Es posible inscribirse en la 
dirección asturiasfamilia@gmail.com.

L a asociación Montealegre orga-
niza el curso “Antropología del 

amor”, el 25 de abril. En el salón de 
actos de la Biblioteca del Fontán (Ovie-
do).

Evangelio del día
San Mateo 4,1-11
Entonces Jesús fue llevado al de-
sierto por el Espíritu para ser ten-
tado por el diablo. Y después de 
ayunar cuarenta días con sus cua-
renta noches, al fin sintió hambre. 
El tentador se le acercó y le dijo: 
«Si eres Hijo de Dios, di que estas 
piedras se conviertan en panes». 
Pero él le contestó: «Está escrito: 
“No solo de pan vive el hombre, 

sino de toda palabra que sale de 
la boca de Dios”». Entonces el 
diablo lo llevó a la ciudad santa, 
lo puso en el alero del templo y 
le dijo: «Si eres Hijo de Dios, tí-
rate abajo, porque está escrito: 
“Ha dado órdenes a sus ángeles 
acerca de ti y te sostendrán en sus 
manos, para que tu pie no tropie-
ce con las piedras”». Jesús le dijo: 
«También está escrito: “No tenta-

rás al Señor, tu Dios”». De nuevo 
el diablo lo llevó a un monte al-
tísimo y le mostró los reinos del 
mundo y su gloria, y le dijo: «Todo 
esto te daré, si te postras y me 
adoras». Entonces le dijo Jesús: 
«Vete, Satanás, porque está escri-
to: “Al Señor, tu Dios, adorarás y 
a él solo darás culto”». Entonces 
lo dejó el diablo, y he aquí que se 
acercaron los ángeles y lo servían.



“Gastando suela” para hacer el bien

Este sábado el Colegio Amor de Dios cele-
bra la tercera edición de “Gastando sue-

la”, una ruta solidaria que les llevará por luga-
res representativos de la ciudad con el pro-
pósito de recoger bienes para diferentes 
proyectos sociales. Hemos hablado con Isa-
bel García, profesora de Religión y Filosofía, y 
Lucía Álvarez, de Lengua, para conocer todos 
los detalles de esta iniciativa.
¿En qué consiste “Gastando suela”?
Isabel García: Es un proyecto que inten-
ta combinar el servicio a la comunidad des-
de unos contenidos curriculares. Esta idea 
nace desde las inquietudes de la pastoral del 
colegio. En ella trabajamos mucho la pastoral 
social, desarrollamos numerosas actividades 
e iniciativas en ese sentido y vemos que los 
alumnos se implican y que además es cohe-
rente con todo lo que hacemos dentro de la 
vida académica. De esa vinculación de la pas-
toral con la vida académica nace esta ruta 
solidaria de aprendizaje y servicio. 
Ahora mismo es un proyecto de centro en 
el que están todos los profesores y todas las 
etapas cada una a su nivel involucrados. Los 
pequeños de Infantil hicieron un vídeo para 
animar a los mayores a destaparse los ojos 
y ver la realidad en la que vivimos, en Prima-
ria hicieron una serie de dibujos con toda la 
ruta cultural y además pasaron los chicos por 
todas las clases para sensibilizar de la labor 
que vamos a hacer. 
¿Cuántas personas participarán este 
año?
Lucía Álvarez: Este proyecto se inició con 
algo muy pequeñito y era un sueño moti-
var a la gente y al alumnado para que vean la 
importancia de lo que es prestar un servicio 
social y se den cuenta de que pueden hacer-
lo; y ahora mismo sentimos desbordados en 
el buen sentido de la palbra. El primer año 
nos planteábamos reunir a unas trescien-
tas personas y al final fuimos casi seiscientas. 
El año pasado casi novecientas y este año 

hemos superado esta cifra. 
¿Con qué entidades vais a colaborar?
Lucía Álvarez: Este año con Cáritas, la aso-
ciación Galbán de niños con cáncer, la aso-
ciación Duchenne Parent Project para niños 
que padecen distrofia muscular, estamos 

muy sensibilizados con con ella porque un 
alumno del centro padece esta enfermedad; 
y con ADANSI que trabaja con personas con 
trastorno del espectro del autismo. 
Nuestros alumnos conviven con niños en 
esta situación y es muy importante que co-
nozcan estas realidades, que a su alrededor 
hay personas que pueden estar en estas cir-
cunstancias o que necesitan algo: su solidari-

dad. Es fundamental que sean conocedores 
para intentar ayudar a solucionar estos pro-
blemas en la medida en que puedan, y pue-
den. Hay que hacerles ver que no es nece-
sario tener mucho dinero ni ser una perso-
na importante, simplemente lo básico es que 

te guíen y que te 
abran puertas para 
hacerlo. 
Isabel García: Los 
alumnos hacen 
una valoración 
muy positiva por-
que nos dicen 
“hace tres meses 
no sabíamos qué 
era Galbán o Cári-
tas solo nos sona-
ba” y ahora tienen 
conciencia de que 
ellos pueden ser 
también agentes 
de sensibilización. 
Se lo toman muy 
en serio y no solo 
recaudan cosas 
materiales, sino 

que dan visibilidad y podemos mirar las cosas 
con otros ojos. 
¿Qué representa para los alumnos?
Isabel García: Casi no pueden creerse lo que 
llegan a conseguir. El primer año nosotros 
hicimos una propuesta para qué necesidades 
o situaciones había en su entorno próximo 
que pudiesen hacerse cargo de ellas y mejo-
rarlas y les propusimos desarrollar un pro-
yecto solidario y que pusieran en él sus talen-
tos, capacidades, conocimientos y habilida-
des. Al inicio no esperábamos esta respuesta. 
Fueron los propios chavales los que poco a 
poco se fueron animando y propo-niendo, y 
son los que se motivaban y veían que eran 
capaces de hacer mucho más que lo que 
pensaban. 
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Alumnos y profesores se im-
plican en esta iniciativa que 
nació en la pastoral del cole-
gio y que ahora se ha conver-
tido en un proyecto de centro. 

Unas mil personas participarán en esta ruta solidaria del Colegio Amor de Dios de Oviedo
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